

# El Progreso

## Galiciae

### Los ingresos de crónicos bajan si se unen Primaria e internistas

---

**Etiquetas:** *internistas, Primaria, descenso, crónicos, ingresos*

*Carmen Uz / El Progreso (Lugo).* La experiencia demuestra que el número de ingresos de pacientes crónicos se reduce cuando existe un enlace permanente entre su médico de cabecera y el médico internista. La afirmación la hizo ayer en Lugo Manuel Ollero, director del Plan Andaluz de Atención Integral a Pacientes Crónicos, con motivo de su participación en el XXX Congreso de la Sociedad Gallega de Medicina Interna.

Andalucía comenzó a implantar ese modelo de trabajo, según el cual médico de cabecera tiene contacto directo con el internista cada vez que un paciente crónico necesita atención, y viceversa, en 1997. La gran ventaja es que se aborda el problema desde una perspectiva integral del paciente. «Se consultan por teléfono, se reúnen para discutir, si es necesario un ingreso se gestiona directamente sin necesidad de pasar por Urgencias...», explicó Ollero. «Todavía no tenemos datos de mortalidad y deterioro del paciente para valorar la eficacia, pero sabemos que el número de ingresos se reduce en torno a un 30%, y los reingresos también disminuyen muy significativamente», añadió.

**[Consiga AQUÍ la información completa](#)**

09/06/2013